

1980

Tras que somos pocos....

# Hay 2.500.000 argentinos radicados en el exterior

Una investigación de organismos internacionales marca el constante fluir de compatriotas que parten a otros países en busca de nuevos horizontes. Del total, el cinco por ciento son exiliados políticos.

De acuerdo a cifras actualizadas hay aproximadamente 2.500.000 argentinos viviendo en el exterior, al cabo de un éxodo cuyo comienzo ponderable data de 1960. En cuanto a la categoría de los expatriados, se las ha resumido en la siguiente clasificación: 1º) emigrados o proscriptos económicos: 95% del total; 2º) exiliados políticos o disidentes y refugiados políticos 5% del total.

Tales referencias forman parte de una carta abierta que los emigrados argentinos dirigieron al presidente Alfonsín, a las autoridades y a la opinión pública, a través de la agrupación que los nuclea en EE.UU., Europa y resto del mundo, denominada CEUAE (Comité de Estímulo a los Universitarios Argentinos en el Exterior) en la cual formulan propuestas de repatriación.

El número de emigrados —2.500.000— equivale en población total, a la suma de habitantes censados en 1990 en las ciudades de Córdoba, Rosario y La Plata, y es levemente inferior a la cantidad de habitantes de la capital federal.

En su carta al país los emigrados citan palabras de Esteban Echeverría: "Huérfanos de la patria, proscriptos caminamos,/ sin saber si mañana la luz veremos de hoy, / si tendremos almohada do reclinar la frente, / o si del Plata oiremos el mágico rumor".

## LOS EMIGRADOS POLITICOS

Según encuestas labradas por el CEUAE, el CEAR (Comisión Española de Ayuda al Refugiado), la Radio Canadá In-

ternacional, la Radio Exterior de España y otros organismos, hay "unos 125.000 exiliados políticos o disidentes y refugiados políticos" argentinos en el exterior.

"La corriente del exilio político, incluyendo aquellos que adquirieron status de "refugiados" por asilo político concedido se orientó principalmente hacia Europa occidental, México, Venezuela, Brasil, Cuba, Canadá y en menor proporción, hacia el bloque oriental y la Unión Soviética" señala el informe.

"En España los argentinos del exilio y refugio político y disidentes en general se aproximan a los 50.000" según datos españoles, a la vez que "en el Brasil los argentinos del exilio político llegarían a los 60.000, en tanto que una audición de Radio Canadá Internacional difundió la cifra de 2.000 argentinos exiliados en este país por iguales motivos".

## LOS EMIGRADOS ECONOMICOS

La carta de los emigrados destaca que el factor económico es el principal causante del "alarmante proceso migratorio". Dice en tal sentido que "las grandes mayorías que dejaron la Argentina pertenecen a la categoría de los emigrados o proscriptos económicos y su meta principal fue los Estados Unidos donde viven actualmente 1.600.000 compatriotas" cifra que representa el 64% del total de expatriados. "Y de ella un 25% se halla en situación ilegal, razón por demás para que el gobierno ar-



gentino comience a preocuparse por su suerte".

Los emigrados argentinos atienden a los varios ciclos económicos acompañados por cuadros recessivos —como los de 1960, 1965 y 1970— y a "los golpes de Estado" como causas predominantes del exilio.

Y agrega: "Entre 1973 y 1983 la Argentina experimentará una verdadera sangría de población alentada por las graves crisis económicas de 1975 y 1976,

Los consulados en la ciudad de Buenos Aires están abarrotados de público. Hacia 1979 son largas las colas que se forman frente al consulado de los EE.UU. ."

El informe contiene una extensa propuesta para el retorno de los expatriados que gira sobre un plan de colonización de tierras públicas, en espacios vacíos territoriales, "mediante adjudicación en usufructo vitalicio y pago de cánones variables" a través de un programa de "fundación de ciudades nuevas (asentamientos humanos regionales) con destinos diversificados: agropecuario, industrial, minero, comercial, cultural y habitacional" con estructura administrativa "preferentemente de tipo cooperativo", plan que generará dicen, un desarrollo general continuo y sostenido a través "de la retención en ellos de la renta económica de la tierra", captación de mano de obra, etc.